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Como foi sua infância e
adolescência?

Saí de Alfenas com meus
pais quando estava com seis
anos e nos mudamos para
Osasco. Fui engraxate. Aos 13
anos, acompanhado por minha
mãe fui à presença de um juiz
de menores, solicitar autoriza-
ção para “tirar” minha carteira
profissional. Disse que queria
trabalhar para ajudar minha fa-
mília, e ele me perguntou se eu
sabia ler escrever. Passou umas
contas para me testar, e eu re-
solvi. Tenho até hoje como re-
cordação, minha primeira car-
teira profissional. Meu primei-
ro emprego foi como aponta-
dor. Muitas empresas naquela
época não tinham relógio de
ponto, e essa era a minha fun-
ção, anotar jornada de trabalho
de funcionários na Companhia
Ferroviária Soma que produzia
vagões frigorífico. Em segui-
da, trabalhei no Moinho San-
tista, uma indústria textil.

E seu contato e ingres-
so como cineasta?

Assisti um filme no Cine Art
Palácio, no centro de São Pau-
lo. Ao final, fui à Praça Dom
Gaspar onde havia o Tourist
Bar. Achei bonito o nome, e
entrei para tomar refrigerante
e comer bauru. Vi que havia
dois homens me observando.
Comi o sanduiche às pressas,
e quando saía, me chamaram.
Sentei. Quiseram saber em
qual teatro eu estava trabalhan-
do. Respondi que não trabalha-
va em teatro, sim numa indús-
tria de tecidos., e indaguei o
motivo da pergunta. Esse aqui
é diretor de cinema, está pre-
cisando de um ator, disse um
deles, apontando para Walter
Hugo Khouri, que se dirigiu a
mim. Vou produzir um filme e
o ator que estou procurando
pode ser você, explicou o di-
retor. Falei que não tinha expe-
riência. Melhor ainda, respon-
deu, me entregando seu cartão.

Dias depois fui ao escritório
dele na rua 7 de Abril. Lá esta-
vam diversos atores, Milton Ri-
beiro, Odete Lara, e José
Mauro Vasconcelos (escritor).
Khouri disse que ia fazer alguns
testes. Fui maquiado, me pas-
saram uma base, deixando a
pele bronzeada. Achei que ia fa-
zer algum “cara de praia”. Mas
me colocaram cocar, pulseiras,
fiquei um índio perfeito. Fize-
ram algumas filmagens. Walter
Khouri se levantou e disse que
eu era um verdadeiro selvagem.
Eu quase respondi que “selva-
gem era a avó dele”. Fui apro-
vado como personagem, um
índio pele vermelha para o fil-
me “Na Garganta do Diabo”.

E como foi essa mudan-
ça de rumos em sua
vida?

“Na Garganta do Diabo”,
filmado nas Cataratas do
Iguaçu, teve no elenco Luigi
Picchi, Odete Lara, Sergio
Hingst. A filmagem ia durar uns
oito meses, e minha preocupa-
ção foi perder o serviço onde
trabalhava, porque a indústria
não ia me conceder licença por
tanto tempo. O que eu vou te
pagar você vai precisar uns dez
anos pra receber lá na fábrica
de tecido. Pago vinte por cen-
to adiantado, e toda semana
terá pagamento, disse o Khouri
me entregando o contrato, que
aconselhado pelo ator Milton
Ribeiro (mineiro de São João
Batista do Glória), levei para ser
registrado. Quando disse aos
meus colegas de trabalho no
Moinho Santista que ia trabalhar
como ator, não acreditaram.

Você também participou
de programa em televi-
são.

Participei na TV Paulista da
novela “A revolta dos pele ver-
melhas”, era ao vivo, e foi a
primeira apresentada na tevê
brasileira. Ia ao ar nas tardes
de domingo, era um programa

de auditório. O elenco entre ou-
tros era formado pelos canto-
res e atores George Freed-
man, Moacyr Franco (que foi
de Ribeirão Preto, onde traba-
lho em rádio), Chacrinha, o
escritor, autor diretor Walter
Avancini, dentre outros. Tam-
bém marcaram época na TV
Paulista, Sílvio Santos, Manuel
de Nóbrega.

E os demais filmes?

Depois da TV Paulista, Nel-
son Teixeira Mendes me con-
tratou em 1961 para fazer “O
Cabeleira”, em que participou
o paraisense Ubiratan Moreira,
filme rodado em Arceburgo,
tendo como atores Hélio Souto,
Milton Ribeiro, Marlene Fran-
ça, Ruth de Souza. As portas
se abriram e em 1962 a convi-
te do Mazzaropi participei do
“Casinha Pequenina”, e “O
Lamparina” e vieram outros
com a dupla Tonico e Tinoco,
de quem fui empresário. Em
Paraíso filmamos “O Cangacei-
ro do Diabo”, em Jacuí
“Manelão, Caçador de Orelhas,
em Pratápolis “O Papade-fun-
do”. Participei de uns vinte e
seis filmes. Cheguei fazer qua-
tro filmes durante um ano. Fa-
zia produção, contratava artis-
tas, providenciava hotel, pas-
sagens, alojamentos, tudo era
por minha conta. Convivi com
muitos artistas, famosos na
época, e outros que se torna-
ram famosos também, como
Chrystian e Ralf, eram meni-
nos, que eu ia buscar na Vila
Medeiros. Quando estiveram
aqui em Paraíso levei uma foto
e mostrei pra eles.

E seu contato e vinda pa-
ra São Sebastião do Pa-
raíso, como aconteceu?

Eu estava no Rio de Janeiro
fazendo o filme “As Cariocas”.
Tinha muita amizade com o

Delson Teixeira Mendes. A pe-
dido dele vim tomar conta do
Hotel Termópolis. Cheguei a
Paraíso no dia 22 de julho de
1966, bem tarde da noite. Não
tinha ideia onde ficava Águas
Quentes, e em um posto de
combustíveis me explicaram
como chegar lá. Gastei umas
duas horas, cheguei ao hotel já
era madrugada. Era para ser por
dois meses, até que arranjas-
sem um gerente, mas fiquei seis
anos na administração, deixei
o hotel funcionando, época que
comprei para os Teixeira Men-
des, em torno de 600 alqueires
de terras. O senhor Custódio,
pai da Erci, minha esposa, ti-
nha uma fazenda naquela re-
gião, e começamos namorar,
e nos casamos em 1967, faz
55 anos.

E o retorno para São Pau-
lo?

Retornei para São Paulo em
1971 para empresariar a dupla
Tonico e Tinoco. Tinham de
um salão de festas, do qual fui
gerente. Cabiam cinco mil pes-
soas onde se apresentaram
Wanderlei Cardoso, Roberto

Carlos, Danusa e outros artis-
tas da época. Em 1975 eu e mi-
nha família voltamos para Para-
íso e adquiri o Tropical Hotel,
que funcionou muitos anos na
rua Dr. Placidino Brigagão,
próximo ao antigo fórum. Em
1993 começamos construir
onde estamos (rua Paulo Osias
de Sillos, esquina com rua
Alfredo Fidelis Marques).

E a experiência de ter
participado da produção
de alguns filmes, como
foi?

A dificuldade maior de se
produzir um filme era a loca-
ção. Você saía para o campo
de filmagem e precisava impro-
visar cenários, e isto também
acontecia em estúdios, e a
equipe inteira ajudava. As pro-
duções custavam caro e às ve-
zes prefeituras apoiavam cus-
teando parte das despesas.

E sua ida aos Estados
Unidos, como foi?

Em uma de suas vindas ao
Brasil, no intervalo de uma fil-
magem conheci o ator Sammy

JOSÉ PAULA MOREIRA,
José Galã, que completa 90 anos

Davis Jr. e sua esposa no Rio
de Janeiro. Ele fez o convite
para que quando eu fosse aos
Estados Unidos lhe visitasse.
Não imaginava que um dia isso
ia acontecer. Trabalhei com o
João Flávio Lemos de Morais
fazendo assessoria e ele foi
passar uma temporada em Los
Angeles, onde estive dois anos.
Juntos fomos visitar Sammy
Davis em Beverlly Hills, onde
moram vários artistas (morou
Carmem Miranda). Naquela tar-
de, na mansão de Sammy Davis
estavam Frank Sinatra, Dean
Martin e Lisa Minelli que quis
saber sobre o Brasil. O João
Flávio já conhecia Sammy
Davis.

E como se sente o meni-
no pobre que saiu de
Alfenas, foi para Osasco,
rodou o Brasil, o exteri-
or, chega aos 90 anos,
saudável, realizado, ro-
deado de familiares e
amigos, celebrando a
vida?

Para mim é um presente de
Deus a oportunidade de conhe-
cer o Brasil, alguns locais nos
Estados Unidos, o Panamá, ter
rodado esse mundo, tralhando,
ganhando o pão de cada dia que
se multiplicou. Construí o ho-
tel, conseguimos ter bom
patrimônio. Uma vida de tra-
balho e muito esforço, compar-
tilhado com o esforço e dedi-
cação minha mulher Erci
Antônia Moreira (que aniversa-
ria no próximo dia 1.º de feve-
reiro), trabalha até hoje, admi-
nistra o hotel com muita com-
petência. Também da alegria
que nos proporcionam meus
filhos Daniel, que é especial, a
quem cuidamos com muito
carinho, e Darlene que tem dois
cursos superiores, formada em
Odontolgia, e nos trouxe os
netos, Gustavo e Leonardo.
Amo Paraíso.

O jornalista Anibal Borges, Carlos Calcado,
João Flávio Lemos de Moraes, prefeito Waldir Marcolini,

Paulo Mafra, Hudson e José Galã José Galá ao lado do Roberto Carlos José Galá com a dupla Tonico e Tinoco, de quem foi empresário

Nascido em Alfenas no dia 30 de janeiro de 1933,
José Paula Moreira, mudou-se com os pais José
Damasceno Moreira e Maria Lázara Moreira para
Osasco (SP), aos seis anos. Ainda menor de idade,
aos 13 anos, acompanhado por sua mãe procurou
por um juiz de menores de quem solicitou auto-
rização para “tirar sua carteira profissional”, o que
era permitido somente a partir de 14 anos. Explicou
que precisava trabalhar, e ajudar nas despesas de
casa. Guarda com muito carinho a carteira auto-
rizada pelo juiz. Tornou-se conhecido nacionalmen-
te por sua atuação no cinema nacional, em papéis
principais, contracenando com atores e atri-zes de
renome, ou como diretor, em pelo menos vinte e
seis filmes. Daí o nome artístico José Galã, que tem
muita história ao longo de seus 90 anos, e diz ater
São Sebastião do Paraíso como sua terra natal.

Nelson Duarte

José Galá e sua esposa Erci

por Nelson Duarte
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ADRIANO ROSA SILVA,  jornalista, chefe de De-
partamento na Gerência de Cultura da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso muda de idade, terça-fei-
ra, dia 31.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

COPAM APROVA HEINEKEN EM PASSOS
Por sete votos a um, o Conselho Estadual de Política

Ambiental (Copam) aprovou a licença de instalação da fá-
brica da Heineken em Passos. O órgão colegiado subordi-
nado à Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável do Estado de Minas Gerais analisou o processo
nesta quinta-feira e a empresa já pode iniciar a construção
da unidade. A empresa prevê 224 mil metros de área
construída da nova fábrica para a produção de 1,04 bilhão
de litros de cerveja por ano, com investimentos de R$ 2,5
bilhões e a geração de 350 empregos diretos. (Folha da
Manhã – Passos)

https://www.observo.com.br/copam-analisa-nesta-
quinta-licenca-para-instalacao-da-heineken-em-passos

DIVINÓPOLIS VAI RETOMAR VOOS
O governador Romeu Zema anunciou a retomada de voos

comerciais partindo de Divinópolis para o aeroporto de Cam-
pinas, local de importante conexão para voos nacionais e
internacionais. A reunião para o anúncio oficial foi realizada
Palácio Tiradentes em Belo Horizonte, na manhã de quinta-
feira,  e contou com a presença do prefeito Gleidson Azeve-
do, do senador Cleitinho Azevedo, do deputado estadual
Eduardo Azevedo e secretário de Desenvolvimento Econô-
mico de Divinópolis, Luiz Ângelo Gonçalves. (Jornal Ago-
ra – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/voos-comerciais-da-azul-
serao-retomados-no-aeroporto-de-divinopolis/

ALUNOS RECEBERÃO KIT EM VARGINHA
Dando continuidade às ações de garantia de qualidade

da educação municipal, a Prefeitura de Varginha fará a en-
trega dos kits de material escolar e uniforme para todos os
alunos matriculados na rede municipal de ensino. Serão be-
neficiados aproximadamente 12.500 alunos desde a creche
até o Ensino Fundamental II e Educação de Jovens e Adul-
tos – EJA. Os kits de material escolar foram preparados de
acordo com as necessidades de cada etapa de ensino. (Ga-
zeta de Varginha – Varginha)

http://www.gazetadevarginha.com.br/2023/01/alu-
nos-da-rede-municipal-receberao-kit.html )

TARIFA DE ÔNIBUS
REAJUSTADA EM VALADARES

Acompanhando o reajuste das tarifas do transporte pú-
blico em todo o Estado, a passagem do Transporte Coletivo
em Governador Valadares também terá um novo valor. Pelo
decreto a nova cobrança começará a valer 7 dias após a
publicação, portanto a empresa de transporte está autoriza-
da a implantar a nova tarifa a partir do dia 2 de fevereiro.
Por quatro anos consecutivos a Prefeitura manteve o equi-
líbrio da equação econômico-financeira do contrato, man-
tendo o valor da tarifa por meio de bilhetagem eletrônica
(cartão) em R$ 3,75. A Prefeitura decidiu autorizar o rea-
juste inferior que o aprovado pelo conselho de transporte. O
valor da tarifa passa a ser R$ 4,25 no cartão, e R$ 4,90 no
dinheiro. (Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/noticias/tarifa-de-
onibus-sobe-para-r-4virgula25-no-cartao/

RESERVATÓRIOS COM NÍVEIS
MAIORES QUE 2022

Uberlândia registrou, entre dezembro de 2022 e os pri-
meiros 25 dias deste ano, mais de 600 milímetros de chuva.
O volume de precipitações tem impactado na melhora dos
níveis dos reservatórios da cidade, que estão com índices
acima de todos os registros do ano anterior, permanecendo
na faixa dos 3 metros. Após uma baixa, percebida no perío-
do de seca do ano passado, os níveis das estações Bom
Jardim e Sucupira subiram 18 cm³ e 31 cm³, respectiva-
mente, em 2023.  (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/32888/
com-chuvas-reservatorios-de-uberlandia-atingem-niveis-
acima-de-volumes-registrados-em-2022 )

FURNAS É MULTADA EM R$ 289 MILHÕES
O Governo de Minas, por meio da Secretaria de Estado

de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad),
multou a empresa Furnas Centrais Elétricas S.A. em R$
289.512.040,13 pela falta de manutenção do canal de reflu-
xo do Rio Piumhi, no município de Capitólio. A estrutura,
que seria responsável pela drenagem das lagoas do Rio, não
funcionou da maneira devida e, com isso, as lagoas adjacen-
tes ao perímetro urbano transbordaram, causando alagamen-
tos em vias públicas e residências, causando transtornos à
população local. (Jornal de Sudoeste – São Sebastião do
Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?
codigo=213882

INB E SANTA CASA REALIZAM SIMULADO
Equipes das Indústrias Nucleares do Brasil (INB), situa-

da na vizinha cidade de Caldas/MG, em parceria com a San-
ta Casa de Poços, realizaram um simulado de um possível
acidente, para que fosse calculado o tempo de resposta, ou
seja, o tempo de deslocamento da até a Santa Casa, bem
como a dinâmica do atendimento no Hospital. No ano pas-
sado, a INB Caldas retomou a remediação de embalados de
Torta II, ou seja, eles estão realizando a sobre-embalagem
dos tambores oxidados de Torta II com novos tambores
metálicos e na substituição dos pallets por novos, visando
garantir o acondicionamento do material. (Poços Com –
Poços de Caldas)

https://pocoscom.com/inb-e-santa-casa-realizam-si-
mulado-para-atendimento-de-possiveis-acidentes/

JACUTINGA GANHA GUARDA MUNICIPAL
A Prefeitura Municipal de Jacutinga anunciou que a Guar-

da Municipal está oficialmente ativa, com horário de funcio-
namento de segunda a domingo das 7h às 23h. A Guarda vai
promover a vigilância interna e externa dos próprios
logradouros e logradouros públicos; promover a segurança
preventiva diurna e noturna, controlando e acompanhando a
entrada e saída de pessoas em prédios públicos; fiscaliza-
ção de utilização de forma adequada dos parques, jardins,
praças e outros bens de domínio público, evitando depreda-
ção e outras funções. (Jornal Panorama – São Louren-
ço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/2023/01/26/
guarda-municipal-de-jacutinga-da-inicio-aos-trabalhos/

ANIVERSARIANTES:
• Sábado dia 28 Cremilde Campos Soares, Christian
Queiroz, Gezel Silva, em Guaxupé o advogado, Dr.
Eug Gabriel Pinheiro.

Domingo dia 29 Juliana Souza, Orli de Paula Lopes,
Péricles Caldeira, professor Marcel Borges, Zezé
Rigotti, Sílvio Luiz Pereira (Silvio Tur), Alípio Martins.

Dia 30 Denise Fonseca Leite, Marta Helena Morais,
José Moreira (José Galan), Cris Bindewald, Adriana
Soares Salviano, o engenheiro Dr. Wagner Zanoello
Silva.

Dia 31  Márcio Aloise.

Dia 1.º de fevereiro Palmyra Picirillo, Lourdes
Bernadete dos Santos Prado (Lourdinha).  Fátima
Dowe, José Domingos (Zé Toquinho), a enfermeira
Maria Martins. Em Santo Antônio da Alegria, Naiara
Vitalino Freiria. Em São Paulo a paraisense Marisse
Dizaró Bonfim.

Dia 2 Maria Pia Melles, Gabriela Bonacini de Castro,
Gustavo de Paula, fisioterapeuta Murilo Coimbra, Re-
gina Costa, funcionária no Fórum de São Sebastião do
Paraíso, Gizela Alves Martins, Vânia Queiroz Neto,
Everaldo Barbosa, Josiane Dizaró, Marie Colozzi.

• Luiz Carlos Raimundo (banca das Novidades),
sempre devotado às boas causas sociais, aniver-
saria no dia 3 de fevereiro.

Dia 3, Gizela Alves Martins, Stella Sposito, Solange
Bruno.

Tem poder de persua-
são, a palavra em si tem
um som amargo, mexe
com a sensibilidade, abala
a estrutura. O mau está
dentro de cada um, ele usa
nossa mente, domina o
pensamento, nos torna-
mos escravos, a imagina-
ção obscura, nos conduz.
Mau é mau não pode ser
desfeito, porque já é, está
feito. Tudo que é feito na
face da terra é descoberto,
nada passa despercebido
aos olhos do Criador.

Toda ação tem uma re-
ação, quando pensamos
em prejudicar alguém, o
primeiro prejudicado so-
mos nós. A vida devolve
com juros e correções o
que desejamos aos outros.
Não julgue pelas aparênci-
as até que se prove o con-
trario. A vida é um aprendi-
zado constante.

O poder de decisão está
no raciocínio, a espécie
humana é dotada de cons-
ciência, cada um com sua
cruz. O bem e o mau são
sementes que escolhemos
até o momento de plantar,
o fruto é nosso em qualquer
tempo. A pratica do bem é
abençoada, a decisão é
sua, as consequências
também.

Toda pessoa é respon-
sável pelas escolhas que
fizer. Sou imperfeito, cau-
sei mau a tantos! Não
aprendi a perdoar. Não sei
por que tanta insensatez!
Espero que Deus me per-
doe mesmo sabendo que
não mereço.

Perdoar por completo é
a anulação de toda respon-
sabilidade, e um estimulo
ao mau. O poder de perdo-
ar encontra-se no coração,
quando o coração absolve
a ofensa o perdão aconte-

ce. O coração é absoluto
em suas decisões, ou
você consegue esquecer o
que está registrado na
consciência?

Decisões chocantes
exigem empenho, sereni-
dade, sigilo absoluto.
Quando uma ação é mal
interpreta, tudo pode se
modificar em um piscar de
olhos. Depende apenas de
nossa atitude!

Ninguém aceita o que
não compreende, a credibi-
lidade e o valor pessoal são
colocados à prova. A dúvi-
da faz com que a primeira
impressão permaneça.
Nossos princípios e valo-
res são descartados. A vida
não é um mar de rosas
com você não seria diferen-
te. Ninguém esta livre das
decepções. Em tudo na
vida é preciso paciência e
persistência, preservamos
a integridade do outro é o
que realmente importa.

A calunia quando se tor-
na pública mancha à repu-
tação, e acaba de vez com
o bom nome da família.
Quando o coração está em
paz com a consciência
Deus está sempre do nos-
so lado. Não estamos pre-
parados pra nada até que
aconteça. As pessoas ami-
gas são autênticas e ver-
dadeiras, não se escon-
dem à sombra dos outros.
Os amigos fazem parte da
nossa existência.

Não podemos controlar
o pensamento dos outros.
Tomei a decisão certa no
momento certo. [Nem sem-
pre o que parece é o que
parece ser. O ponto de vis-
ta parte de um ponto. Não
se iluda com a aparências.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA

 membro da Academia

Paraisense de Cultura

O mau
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1856

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (rou-
pa-pet) e na área infantil (moleton). Não preci-
sa de veículos. Informações pelo fone 35 3591-
4231 – Monte Santo de Minas/MG

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referências, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referências, nos finais de semana,
Regislaine, tratar pelo fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de 10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário. Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo panfletos com honestidade
e econômica. Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos
fones 3531-8747 ou 99103-5441 André Luiz Bozeli

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II)
e outra com aproximada-
mente 3 alqueires (próximo
ao Parque Industrial II).
Tratar diretamente com o
proprietário através do
Whats-App: 19 99811-
4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de
excelente localização, cons-
tituída de duas casas de
morada, anexadas, sendo
uma na Trav. Tenente José
Joaquim, 688, com garagem
ao lado, e outra familiar, lo-
calizada à esquina na Rua
Pinto Ribeiro n.º 465 e 475,
e seus respectivos terreno
medindo 15,00 m de frente
e 21,70 m de lado totalizan-
do 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular:
(31) 99658-8554

• ALUGA-SE UMA CASA:
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, não tem ga-
ragem. Vila Mariana, rua Dr.
Domingos Torquato do Nas-
cimento 169, somente com
fiador. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• CASA VENDE-SE: Vende-
se casa térrea, a oito quar-
teirões do centro de São
Sebastião do Paraíso, ter-
reno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros
quadrados. Garagem para
oito veículos (4 cobertos, 4
descobertos), sala de visi-
ta com 2 ambientes, sala de
tevê e sala de jantar, cozi-
nha planejada, banheiro
social, 2 quartos com armá-
rios, 1 suíte com armários,
1 cozinha separada com
churrasqueira. Em anexo há
um apartamento com ba-
nheiro e cozinha. Área de
lazer gramada, com árvores
frutíferas (jabuticabeiras
produzindo). Negócio de
oportunidade. Contato com
Valdir do Prado – Corretor
CRECI 4.ª Região n.º 31.
719 – pelo telefone (35) 9
9911-0104. Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE
TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPOLIS: Vende-se

gleba de terra, sem benfei-
torias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens da
BR 265. Com água e facili-
dade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vi-
zinhos à plantação de café.
Contatos: em SS do Paraí-
so - Rejane Imóveis 35-
3531- 7988 e em Jacuí -
99971-1833 e 3593-1833
Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano,
próximo ao Mercado ABC,
terreno um de frente ao ou-
tro, um de 500m² escritura-
do e o outro 800m² parte
escriturado. R$ 320 mil os
dois. Tratar 35 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidro-massagem
e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas
uma com fogão caipira for-
no e churrasqueira internas,
sala grande refeitório, larei-
ra, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa -
1. Na Casa - 2 mais 04 suí-
tes simples (uma com sala
e cozinha), uma salão pró-
prio para restaurante ou bar
ou loja, com banheiro; pá-
tio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais
suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035)
3531-7988; Fernan-do
Miranda Jorge em Jacuí
(35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em
condomínio fechado. Infra-
estrutura em estágio avan-
çado. Área de lazer pronta
para uso comum aos condô-
minos com piscina, salão de
festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta
para 2 veículos, copa/cozinha integrados, 3
dormitórios sendo 1 suíte com armário embu-
tido. Ampla área de serviços coberta com
armários embutidos, quintal com espaço no
fundo. Portão eletrônico, vídeo porteiro, câme-
ras e concertina. Valor: 460.000.00. Tratar
99848-7981

IMÓVEISVEÍCULO

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá
o que acontecera. E.S.M. E E.S.D.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bo-
cas, turbo cook, mesa de vidro temperado, forno duplo,
semi-novo. Tratar 99263-8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e corretiva. Técnico espe-
cializado. ÓTIMOS PREÇOS.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35 HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309
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Chegar ao septuagé-
simo aniversário com
tanta vitalidade, energia
e simpatia é uma dádi-
va. A psicóloga e cafei-
cultora, tia Cilinha, cari-
nhosamente como é
chamada, comemorou
mais uma primavera.
Brindou seus 70 anos,
arredondados e bem vi-
vidos.

Ela que é aniversari-
ante do dia 20 e come-
morou na fazenda da
família Montans, numa
festa surpresa prepara-
da pelos filhos, o enge-
nheiro agrônomo Gui-

Maria Cecília de Carvalho Montans Setentou

lherme Montans e o ci-
rurgião dentista Dr.
Gustavo Montans.

Recepcionaram os
convidados, a familia-
res e amigos mais ín-
timos para um delicio-
so almoço, com porco
a paraguaia, mesa de
frios, drinks deliciosos
serviço de barman e
muita música boa ao
som do grupo de pago-
de Mais Que Muleke. A
anfitriã viaja neste do-
mingo em férias para
Miami onde visitará
sua sobrinha Gisele
Montans.

FOTOS: Joel na Balada
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IMAGEM EXATA
Clínica Médica de Ultrassonografia

Radiologia e Diagnóstico por Imagem

A clínica de Ultrassonografia Imagem Exata Radiolo-
gia e Diagnóstico por Imagem que já atende pacientes
de Paraíso e toda região desde 2020, reinaugurou há
cinco meses seu novo espaço em novo endereço para
melhor atender seus clientes (pacientes). Num prédio
moderno em sua estrutura física que chama a atenção
por sua fachada inovadora, conta com recepção com
sala de espera confortável e moveis sofisticados, con-
sultórios amplos com salas de ultrassons, tecnologia
de ponta, aparelhos (equipamentos) de imagem de últi-
ma geração.

A radiologista Dra. Ana Carmelita Barbosa Lemos
Farias formada pelo Instituto de Diagnóstico por Ima-
gem (IDI) especialista em saúde da mulher e medicina
fetal pelo Hospital Albert Einstein (SP), realiza em sua
clínica todo tipo de ultrassom e ressalta a importância
de fazer um exame correto e atualizado principalmente
em exames obstétricos e ginecológicos.

Ao seu lado o esposo, médico Dr. João Paulo Fari-
as, também radiologista e realiza ultrassons. Os dois
profissionais atendem à demanda na área e sempre
estão em cursos e congressos. Dr.João Paulo é espe-
cialista pelo Instituto de Diagnóstico por Imagem da San-
ta Casa de Misericórdia , Hospital São Paulo e Benefi-
cência Portuguesa  de Ribeirão Preto. Subespecialidade
no CEDIRP (Central de Diagnóstico de Ribeirão Preto.

Imagem Exata conta com laudos e diagnósticos
atualizados e agendamentos, guia de preparo para exa-
mes e exames medicina fetal.

Muito bem localizada a clínica Imagem Exata, em
frente a Santa Casa de Misericórdia, fica à Rua da Bahia,
455 –Mocoquinha - Telefone: (35) 9261-0001 - São Se-
bastião do Paraíso.

EXAMES REALIZADOS:
• Exames: USG Mama • USG Transvaginal
• USG Obstétrico • USG Tireóide
• USG Rins e vias urinárias • USG Abdome total
• USG Abdome superior • USG Parede abdominal
• USG Cervical • USG Pélvico ginecológico
• USG Próstata abdominal • USG Próstata retal
• USG Axilas • USG Mapeamento venoso
• USG Mapeamento arterial • USG TVP
• USG Varizes pélvicas • USG Aorta abdominal
• USG Ombro • USG Punho
• USG Mão • USG Quadril
• USG Joelho • USG Tornozelo
• USG Pé • USG Cotovelo
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A campanha Troco Solidá-
rio, da rede Tonin, uma das
maiores do ramo de atacarejo
do interior de São Paulo e Su-
doeste de Minas Gerais, arre-
cadou R$ 118.657,77 no ano
de 2022, beneficiando 14 ins-
tituições sociais. Em São Se-
bastião do Paraíso, as três lo-
jas participantes arrecadaram
R$ 13.180,80, que foram doa-
dos integralmente à Santa
Casa. Os cheques simbólicos
foram entregues aos represen-
tantes da instituição.

Promovida de janeiro a de-
zembro do ano passado, os cli-
entes foram incentivados a
participar da ação doando o
troco dos pagamentos feitos
em dinheiro nas 18 filiais par-
ticipantes.

Com início em 2018, em
São Sebastião do Paraíso
(MG), a campanha se expan-
diu para todas as unidades da
rede em 2020, em meio à
pandemia de Covid-19, devi-
do ao aumento da vulnerabili-
dade social e da diminuição de
ações de arrecadação das
entidades filantrópicas. Nes-
te mês, o Tonin realiza a en-
trega do cheque simbólico do

Campanha da Rede Tonin arrecada mais
de R$ 13 mil para a Santa Casa de Paraíso

Troco Solidário abrangeu 18 filiais nos estados de São Paulo e Minas Gerais e beneficiou 14 instituições sociais ao todo

que foi angariado em 2022.
As instituições beneficia-

das são: APAE (Guaxupé –
MG); Vila Allan Kardec
(Monte Santo de Minas –
MG); Santa Casa (São Sebas-
tião do Paraíso – MG); Ade-
virp (Ribeirão Preto – SP);
Santa Casa (Franca – SP);
AMICC (São José do Rio Pre-
to – SP); APAE (Araraquara
– SP); APAE (São Carlos –
SP); Santa Casa (Araçatuba
– SP); APAE (Araras – SP);
Hospital Padre Albino (Catan-
duva – SP); Abrigo Vó Tere-
za (Birigui – SP); Recanto
Passionista São Vicente de
Paulo (Bebedouro – SP) e
Casa do Menor Santa Lúcia (
São Joaquim da Barra – SP).

As instituições utilizarão os
valores doados na compra de
diversos itens conforme suas ne-
cessidades, podendo ser desde
material cirúrgico a alimentos.

“Estamos muito felizes
com o resultado da campanha,
que beneficiou entidades que
desenvolvem um trabalho
muito importante em suas ci-
dades. Também ficamos mui-
to satisfeitos porque só obti-
vemos sucesso graças ao

envolvimento e a participação
das equipes que atuam na ope-
ração dos caixas, elas têm
papel fundamental no êxito do
Troco Solidário porque é na
hora em que as compras são
pagas em dinheiro que é feito
o reforço na divulgação da
campanha junto aos clientes,
que doam a quantia que qui-
serem”, diz Daiane Belluzzo,
gerente financeira do Tonin.

Para dar transparência e
credibilidade à campanha, o
Tonin realiza a prestação pú-
blica de contas das doações
com a entrega de comprovan-
te de doação e divulgação das
quantias arrecadadas e valo-
res doados às instituições por
meio de banners nas unidades
participantes, como também
nas redes sociais da empresa
e das instituições beneficiadas.

“Temos ciência do nosso
papel na sociedade e, por isso,
realizamos diversas ações
com foco no social e na
sustentabilidade, buscando
sempre integrar nosso time e
a população ao nosso redor.
O Troco Solidário é uma das
diversas ações sociais promo-
vidas com o intuito de ajudar

a comunidade”, afirma Dai-
ane.

A campanha continua em
2023 e as contribuições pode-
rão ser feitas até 31 de dezem-

bro. “Cada filial escolhe uma
instituição de sua cidade que
esteja necessitando de auxílio e
faz a arrecadação voltada para
ela. As doações dos clientes

podem ser feitas em dinheiro,
em qualquer quantia, direta-
mente nos caixas das filiais da
empresa”, finaliza a gerente
financeira.        (Imprensa Tonin)

A safra mineira de café
deve alcançar 27,5 milhões de
sacas em 2023, com cresci-
mento de 25% na compara-
ção com a safra anterior. A
área em produção está esti-
mada em 1,1 milhão de hec-
tares, 8,8% superior a safra
passada. A produtividade mé-
dia prevista é de 24,8 sacas
por hectare, registrando au-
mento de 15%. Os dados fa-
zem parte do primeiro levan-
tamento para a safra de café
da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab).

Mesmo sendo ano de
bienalidade negativa, caracte-
rística da cultura do café que
alterna anos de safra boa com
outra de produção menor, a
previsão inicial sinaliza um
desempenho superior a 2022,
quebrando o ciclo de evolução
da série, desde a safra 2001,
quando a Conab começou a
acompanhar a safra cafeeira
no país.

“Em 2022, a produção foi
afetada por adversidades cli-
máticas, resultando em perdas
de produtividade. Esta primei-
ra estimativa aponta para uma
recuperação da produtividade
e aumento da área plantada,
mas estes números poderão se
alterar, principalmente em fun-
ção de condições climáticas e
dos tratos culturais das lavou-
ras”, ressalta o assessor es-
pecial de cafeicultura da Se-

cretaria de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Seapa),
Julian Carvalho.

MAIOR
PRODUTOR

Se estas previsões se con-
firmarem, Minas Gerais vai
responder por aproximada-
mente 50% da safra nacional,
que deve alcançar cerca de 55
milhões de sacas, mantendo
sua posição de principal esta-
do produtor de café do país.

PRODUÇÃO
REGIONAL

Quase todas as  regiões
devem registrar expansão. A
estimativa de produção para
as regiões Sul e Centro-Oes-
te do estado é de 13,2 milhões
de sacas, com crescimento de
37%. A área em produção
deve ser de 549 mil hectares,
10% superior à safra passa-
da. A produtividade deverá
crescer 24%, alcançando 24
sacas por hectare.

Para as regiões do Triân-
gulo, Alto Paranaíba e Noro-
este é previsto crescimento na
área em produção de 10%,
registrando 200 mil hectares
e produtividade de 31 sacas
por hectare, com incremento
de 35%.

Também há expectativa
de crescimento para as regi-
ões Norte, Jequitinhonha e
Mucuri, devendo alcançar

uma produção de 851,2 mil
sacas. A área em produção
deve crescer 5,2%, alcançan-
do 28 mil hectares e a produ-
tividade deve registrar ganho
de 0,7%.

Para a Zona da Mata, Rio
Doce e Central, a área em
produção deve crescer 5,5%
e alcançar 7,2 milhões de sa-
cas. Ainda assim, as regiões
têm estimativa de queda de
2,4% devido à previsão de
perda na produtividade.

PROGRAMAS
A Secretaria de Agricultu-

ra e suas vinculadas (Emater-
MG, Epamig e o Instituto Mi-
neiro de Agropecuária – IMA)
desenvolvem diversas ações
para o fortalecimento da ca-
feicultura no estado. O Certi-
fica Minas Café, por exemplo,
orienta os produtores a ade-
quar as propriedades às nor-
mas internacionais de boas
práticas agrícolas. Atualmen-
te, 811 propriedades cafeeiras
são certificadas pelo progra-
ma.

O Concurso de Qualidade
dos Cafés de Minas Gerais e
o desenvolvimento de diversas
pesquisas e análises do setor
cafeeiro são ações que tam-
bém vêm contribuindo para a
eficiência dos processos pro-
dutivos e a valorização dos
cafés mineiros no mercado.

(Sup. Central de Imprensa)

Safra mineira de café deve
alcançar 27,5 milhões

de sacas em 2023
Mesmo sendo ano de bienalidade negativa, quando a produção

tende a ser menor, volume deve superar a safra anterior
Arquivo
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Janeiro de 2023 — O
Sicoob chegou à marca dos 7
milhões de cooperados, um
número recorde entre os repre-
sentantes do cooperativismo
financeiro, e que demonstra a
excelência no trabalho realiza-
do pelas cooperativas que inte-
gram o Sistema, que têm o com-
promisso de possibilitar que
cada vez mais brasileiros tenham
acesso a soluções financeiras a
preços diferenciados.

Esse número representa um
crescimento de 18% na base
de cooperados com relação a
janeiro de 2022, provando que
as cooperativas do Sicoob se
tornaram referência na divul-
gação do movimento cooperati-
vista brasileiro. Destaca-se em
seu crescimento na base de co-
operados a chegada de 839 mil
Pessoas Física (PF) e 209 mil
de Pessoas Jurídica (PJ) no úl-
timo ano.

O Sicoob atingiu seu primei-
ro milhão de cooperados em
2003. Esse número dobrou em
2011. Desde 2020, houve um
crescimento exponencial na
quantidade de cooperados: o
número saltou de 4,5 milhões
para 7 milhões. “Em apenas
dois anos crescemos a mesma
quantidade de cooperados que
demoramos cerca de oito anos
para alcançar anteriormente”,
comenta Francisco Reposse
Júnior, diretor Comercial e de
Canais do Sicoob.

“Ser referência no coope-
rativismo, promovendo o de-
senvolvimento econômico e so-
cial das pessoas e comunida-
des, é o nosso principal objeti-
vo. E o crescimento da base
de cooperados reforça o papel
do Sicoob como propulsor de
um movimento importante que
tem como premissa facilitar o
acesso de todo brasileiro a uma
instituição financeira. Por isso,
ver que a nossa mensagem está
chegando a mais pessoas e a
confiança que elas têm nas suas
cooperativas é muito gratifi-
cante. Isso significa que esta-
mos no caminho certo”, diz
Reposse.

Conhecido por ser referên-
cia quando o assunto é coope-
rativismo financeiro, além de
ser pioneiro em diversas dis-
cussões e lançamentos no mer-
cado, o Sicoob esteve envolvi-
do, desde o início, nas conver-
sas sobre a viabilidade do Pix e
é um dos principais players a
reforçar o andamento do Open
Finance.

Em 2022, a instituição se
tornou a maior rede de atendi-
mento físico do país com mais
de 4 mil pontos de atendimen-
to, segundo ranking de agên-
cias do Banco Central. Esses
pontos estão espalhados por
mais de 2 mil comunidades no
Brasil, e em mais de 300 cida-
des o Sicoob é a única institui-
ção financeira presente.

O Sistema é formado por
348 cooperativas singulares, 14
cooperativas centrais e pelo
Centro Cooperativo Sicoob
(CCS), que é composto por
uma confederação e um banco
cooperativo, além de proces-
sa-dora e bandeira de cartões,
administradora de consórcios,
entidade de previdência com-
plementar, administradora de
títulos e valores mobiliários,
seguradora e um instituto vol-
tado para o investimento soci-
al.

Entre os serviços prestados
pelo Sicoob estão a conta cor-
rente, cartões de crédito e dé-
bito, crédito pessoal, imobiliá-
rio, rural e empresarial, previ-
dência, consórcios, financia-
mentos, investimentos, segu-
ros, entre outros.

Além do atendimento pre-
sencial, o Sicoob conta com
um extenso arcabouço tecno-
lógico, por meio do qual os 7
milhões de cooperados podem
realizar suas transações finan-
ceiras com acessibilidade e se-
gurança de ponta.

O interessado em abrir uma
conta, e se associar a uma das
cooperativas Sicoob, pode se
dirigir a um dos mais de 4 mil
pontos de atendimentos distri-
buídos pelo país e usufruir
também dos benefícios do
cooperativismo pelo App Sico
ob.

(por Ana Claudia Assunção)

Sicoob alcança a marca de
7 milhões de cooperados

Em apenas 12 meses, a base de cooperados
da instituição cresceu 18%

O novo presidente da As-
sembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), que represen-
tará o Poder Legislativo nos
próximos dois anos, será elei-
to na tarde da próxima quarta-
feira (1°/2), na primeira reunião
de Plenário do ano, logo após
a posse dos deputados eleitos
para a 20ª Legislatura. A reu-
nião de posse tem início às 14
horas e a eleição da Mesa da
Assembleia será realizada na
sequência.

O processo de eleição da
Mesa da Assembleia acontece-
rá, pela primeira vez, por meio
do Sistema de Informações
Legislativas de Minas Gerais
(Silegis), utilizando uma ferra-
menta desenvolvida pelos pró-
prios técnicos da Assembleia,
durante a pandemia de Covid-
19. Essa ferramenta já vem
sendo adotada em votações no
Plenário desde 2020.

O Regimento da Assembleia
determina que a primeira reu-
nião de Plenário seja presidida
pelo decano, ou seja, pelo par-
lamentar mais idoso. Nesta 20ª
Legislatura, trata-se do depu-
tado Dr. Maurício (Novo), que
assume seu primeiro mandato
na ALMG e terá 73 anos de
idade no momento da posse.
Médico ortopedista, Dr. Mau-
rício foi também prefeito de
Ouro Fino (Sul de Minas) por
dois mandatos consecutivos.

A Mesa da Assembleia é
eleita por votação aberta, com
o registro de cada voto no pa-
inel eletrônico do Plenário, uma
vez que a Emenda à Constitui-
ção 91, de 2013, acabou com
o voto secreto. O resultado é
registrado em tempo real, no
painel.

Outra novidade é que, em
2023, a Mesa será escolhida
apenas por 76 parlamentares e
não pelos 77 eleitos. Isso acon-
tece porque a deputada Chiara
Biondini (PP) só será empos-
sada no final de fevereiro,
quando completará 21 anos,
idade mínima que o artigo 14
da Constituição da República
estabelece para que o cidadão
exerça a função de deputado
estadual. É a deputada eleita
mais jovem da história de Mi-
nas Gerais.

COMPETÊNCIAS DA
MESA DA ASSEMBLEIA

Candidaturas podem
ser apresentadas até

no dia da eleição
Na abertura da solenidade,

serão anunciadas as chapas e
as eventuais candidaturas avul-
sas, registradas até o meio dia
do próprio dia 1º de fevereiro,
ou seja, duas horas antes do
início da Reunião Preparatória
destinada à posse dos deputa-
dos, à instalação da 20ª
Legislatura e de sua 1ª Sessão
Legislativa Ordinária da
Legislatura e à eleição e posse
da Mesa, conforme determina
o Regimento Interno.

Qualquer parlamentar pode
se candidatar a qualquer car-
go, no entanto, no momento de
composição das chapas, bus-
ca-se respeitar a representação
proporcional dos partidos com
assento na ALMG. A votação
acontece separadamente para
cada um dos sete cargos da
Mesa (presidente, 1º, 2º e 3º-
vice-presidentes, 1º, 2º e 3º-
secretários). Os parlamentares
têm a opção de votar no nome
do candidato ou em branco.

CONHEÇA AS
FUNÇÕES DE CADA
CARGO DA MESA

Para se eleger presidente, o
candidato precisa obter o voto
da maioria dos membros da

Assembleia. Mesmo no caso de
uma candidatura única, se a
maioria absoluta não for
alcançada em primeiro escru-
tínio, será realizado um segun-
do, em que bastará a maioria
simples (maioria dos votos)
para a eleição do novo presi-
dente.

Na votação com dois ou
mais candidatos a presidente,
não sendo alcançada a maioria
absoluta por nenhum deles no
primeiro escrutínio, os dois
primeiros colocados vão para
o segundo escrutínio, em que
o mais votado será eleito pela
maioria simples dos votos.
Para todos os outros cargos da
Mesa, é necessária apenas a
maioria simples, em escrutínio
único.

POSSE DA MESA
Ao final do processo de

votação, os dois deputados que
atuam como secretários na reu-
nião autenticarão a lista de vo-
tação. E o deputado Dr. Mau-
rício anunciará o resultado e
dará posse ao novo presiden-
te. Já como representante do
Parlamento mineiro, o novo
presidente dará posse aos de-
mais membros da Mesa e fará
um discurso, que marcará o
encerramento da solenidade. O
mandato de todos os membros
da Mesa é de dois anos.

(Ass.Imprensa ALMG)

Assembleia elege
seu novo presidente

na próxima quarta (1°)
Eleição acontece logo após a posse dos

parlamentares que integram a 20ª Legislatura

Arquivo ALMG/Clarissa Barçante
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por: SERGIO MAGALHÃES

Uma disputa de poder está se esten-
dendo nos bastidores da F1. De um lado
a Federação Internacional de Automobi-
lismo, órgão regulador da competição.
De outro, a Liberty Media, dona dos di-
reitos comerciais da F1 adquiridos em
2016 por US$ 8 bilhões junto ao CVC
Capital Partners que mantinha à frente
o astuto Bernie Ecclestone, o homem
que tornou a F1 grande como ela é hoje.

Acontece que com a chegada da
Liberty, um grupo norte-americano do
ramo de mídia com visão rejuvenescida
do esporte, começou a mudar concei-
tos na F1, aproximá-la do público, atrair
os mais jovens, torná-la popular. E os
resultados estão aí. O mercado norte-
americano que sempre foi uma obses-
são de Ecclestone sem nunca obter su-
cesso, agora caiu nas graças dos ame-
ricanos com a metodologia da Liberty em
promover o seu produto.

A nova dona da F1 abriu as portas
para as plataformas digitais. Sova estra-
nho num mundo altamente tecnológico
como o da F1 remar por tantos anos
contra a maré nos tempos de Ecclestone
que sempre ignorou as redes sociais,
algo que a Liberty tão logo assumiu o
controle abriu as portas para o digital,
ciente de que esse era o caminho para
atrair novos fãs, principalmente o públi-
co mais jovem. Uma das tacadas foi a
criação da F1TV, serviço de streaming
em que qualquer pessoa pode assinar e
assistir às corridas onde, quando e o dia
que quiser. Outra foi o acordo com a
Netflix para explorar os bastidores das
corridas com o “Drive to Survive” (Dirigir
para viver) que terá o 5º episódio lança-
do no próximo mês. Tudo isso contribuiu
para que a F1 desse um salto ainda
maior em termos de popularidade.

Não satisfeita, foi buscar por meios
próprios recursos para tornar as corri-
das mais interessantes. Criou um gru-
po técnico liderado por Ross Brawn que
passou os últimos anos debruçados
sobre os estudos para criar o novo con-
ceito de carros que estreou no ano pas-
sado com o objetivo de diminuir o grau
de dificuldade de se ultrapassar na ca-
tegoria, algo que foi aprovado por todos
os pilotos.

Mas toda essa movimentação da
Liberty Media tem incomodado a conser-
vadora FIA. A entidade é responsável por

Quem pode mais,
F1 ou a FIA?

Motorsport Images

cuidar de toda a parte técnica da F1.
Isso vem desde o primeiro acordo es-
tabelecido lá no começo dos anos 1980
quando o próprio Bernie Ecclestone
bateu de frente com o então presiden-
te da Federação na época, Jean-Marie
Balestre. Desde então criou-se um
acordo chamado “Pacto da Concórdia”
estabelecido entre a extinta FOCA (si-
gla da associação das equipes) gerida
por Ecclestone, e a extinta FISA, que
era o braço esportivo da Federação In-
ternacional de Automobilismo.

Mais recente, em 1995, o mesmo
Ecclestone costurou novo acordo com
Max Mosley, à época presidente da Fe-
deração, válido por cem anos, em que
a entidade continuaria cuidando da par-
te técnica, esportiva e de segurança,
com poder de voto e veto na F1, en-
quanto a empresa de Ecclestone, bati-
zada de FOM (Formula One Manage-
ment), continuaria cuidando da parte
comercial, fechando acordos com pro-
motores de corridas, patrocinadores e
tudo que envolve o lado financeiro da
categoria.

Essa queda de braço ganhou um
novo capítulo nesta semana com a su-
posta oferta de um Fundo de Investi-
mento Público da Arábia Saudita que
teria oferecido US$ 20 bilhões à Liberty
pela compra da F1.

O presidente da FIA, o emiradense
Mohammad Ben Sulayem escreveu em
sua conta no twitter que a oferta era
exagerada, dando a entender que a F1
não valia aquilo tudo. Um dia depois,
advogados da Liberty enviaram carta ao
Conselho Mundial da FIA contestado as
opiniões de Ben Sulayem, alegando
serem inaceitáveis por interferir nos di-
reitos da Liberty, e promete responsa-
bilizar a entidade caso a F1 perca valor
de mercado por conta das declarações
de seu presidente.

A FIA tem poder de veto em caso de
venda da F1, como está no acordo de
100 anos, salvo se por dificuldades fi-
nanceiras, o que está longe de ser o
caso. A saúde financeira da F1 está
muito bem. Por outro lado, a Liberty en-
tende que não precisa da FIA para fa-
zer a F1 acontecer. E assim, antes
mesmo de o campeonato começar há
menos de 40 dias, no próximo dia 5 de
março, o circo já está pegando fogo.

Disputa por quem manda mais deixou a F1 de cabeça para baixo nesta semana
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Por Ralph Diniz

Celebrado no final da pró-
xima semana, em 4 de feve-
reiro, o Dia Mundial de Com-
bate ao Câncer tem como
objetivo aumentar a consci-
entização e a educação mun-
dial sobre a doença, além de
influenciar governos e indi-
víduos para que se mobilizem
pelo controle do câncer, evi-
tando, assim, milhões de mor-
tes a cada ano. A data é uma
iniciativa global organizada
pela União Internacional
para o Controle do Câncer
(UICC) com o apoio da Or-
ganização Mundial da Saú-
de (OMS).

No Município, o trabalho
de apoio às pessoas que so-
frem com a doença fica a
cargo da Associação de
Combate ao Câncer em São
Sebastião do Paraíso (AC
Ca), uma instituição filantró-
pica sem fins lucrativos que
foi fundada em dezembro de
2000. De acordo com a sua
presidente, Denise Alves de
Almeida, a entidade tem o
objetivo de atender pacien-
tes oncológicos, bem como
seus familiares, porque, se-
gundo ela, não é apenas a
pessoa com câncer que pre-
cisa de apoio durante a fase
da descoberta da doença e
do tratamento. “A família
também adoece junto”, de-
clara.

Sobre os maiores desafi-

Diagnóstico tardio ainda é o maior
desafio para o combate ao câncer

do elas foram ao médico apre-
sentando os sintomas, muitas
vezes foi descoberto um cân-
cer em estágio avançado”,
explica.

A presidente da ACCa de
São Sebastião do Paraíso
aponta mais um desafio para
o combate ao câncer: o medo
da detecção da doença. Se-
gundo ela, as pessoas temem
receberem o diagnóstico e, por
isso, deixam de fazer exames
e procurar ajuda médica logo
quando os primeiros sintomas
aparecem. “O medo não vai
impedir a pessoa se ter um
câncer. Se a doença já estiver
lá, melhor que seja detectada
o quanto antes, pois assim ela
terá mais chances de cura.
Esse medo não faz sentido. O
câncer não tem preconceito,
e pode afetar qualquer pessoa.
É preciso se cuidar e ficar
atento”, alerta.

Atualmente, a ACCa de
Paraíso conta com uma equi-
pe multidisciplinar que presta
todo o apoio aos pacientes
oncológicos. Integram o qua-
dro profissional da associação
uma enfermeira, uma psicólo-
ga, uma nutricionista e uma as-
sistente social. Além disso, a
instituição ainda mantém co-
mo funcionárias uma recepci-
onista, uma auxiliar de servi-
ços gerais e uma vendedora,
responsável pelo bazar de rou-
pas usadas. “Existe, ainda,
uma grande equipe de volun-
tários que se dedicam a desen-
volver trabalhos com os paci-

entes que estão sob controle,
além de promover eventos
para arrecadação de recursos
financeiros para manutenção
de toda a despesa da associa-
ção”, diz Denise.

Logo que o paciente soli-
cita o apoio, a equipe vai até a
sua residência para ter mais
informações sobre o seu es-
tado de saúde, suas condições
psicológicas e socioeconômi-
cas, além da situação dos fa-
miliares. Após essa triagem, o
paciente com câncer começa
a receber o atendimento da
ACCa. De acordo com Deni-
se, a maioria das pessoas é
atendida em suas residências,
pois se encontra em um esta-
do de saúde mais debilitado
por causa do tratamento da
doença. Já aqueles que estão
com a situação mais controla-
da recebem o apoio na sede
da associação.

Atualmente, a ACCa aten-
de cerca de 480 pessoas com
câncer em Paraíso. De acor-
do com a presidente da enti-
dade, os tipos de câncer, bem
como seus estágios, são vari-
ados. “Temos pessoas que re-
ceberam o diagnóstico recen-
temente; outras que já estão
fazendo rádio ou quimiotera-
pia; também temos aqueles
que estão com a situação sob
controle; as que já se recupe-
raram e estão curadas, além
dos que estão na fase termi-
nal da doença.”

Os casos mais comuns en-
tre os pacientes oncológicos da

ACCa de São Sebastião do
Paraíso são de câncer de
mama e de próstata. Além
disso, Denise afirma que um
tipo da doença que apresen-
tou um aumento de casos
considerável, tanto em ho-
mens, quanto em mulheres,
é o câncer de intestino. “Os
tipos que atendemos aqui no
município estão de acordo
com os registrados no País
pelo Ministério da Saúde.
Estamos dentro do padrão
de incidência nacional”.

Questionada sobre os re-
cursos que permitem que a
ACCa continue realizando o
seu trabalho, a presidente
esclarece que a entidade não
tem nenhum tipo de parce-
ria com o Poder Público e,
consequentemente, não re-
cebe verbas públicas. O di-
nheiro que entra na conta da
entidade vem de ações or-
ganizadas junto aos voluntá-
rios, os lucros das vendas no
bazar e de emendas parla-
mentares que, vez ou outra,
trazem um “respiro” à con-
tabilidade da instituição.
“Nós sobrevivemos assim.
A nossa maior preocupação
maior e dificuldade é a fo-
lha de pagamento da nossa
equipe. Nós precisamos
muito dessas profissionais
para atender as pessoas
com câncer do município”,
conclui Denise, que atua na
associação como voluntária
praticamente desde a sua
fundação.

Presidente da ACCa afirma que pandemia e medo da doença estão diminuindo as chances de cura de pacientes oncológicos

os para se combater o câncer
no País, Denise, que é enfer-
meira, relata que o diagnósti-
co tardio é o maior inimigo do
paciente oncológico. Inclusive,
boa parte dos pacientes cadas-
trados na ACCa de Paraíso
nos últimos seis meses chegou
à entidade com um estágio da
doença mais avançado. Há,
inclusive, casos de metástase,
quando não há mais a possibi-
lidade de cura. Para ela, a
pandemia de Covid-19 teve
participação direta nesse qua-
dro.

“Quando o diagnóstico é
feito logo no início, a pessoa
tem chance de fazer o trata-
mento, tem um tempo de
sobrevida maior, com mais
qualidade de vida, além da
chance de cura. O problema
é a demora para começar a
se tratar. Nesses casos, ou o
paciente não tem mais tanto
tempo de vida, ou tem uma
qualidade de vida muito ruim.
Nós acreditamos que, com a
pandemia, as pessoas ficaram
mais reclusas em suas casas
e não fizeram exames. E quan-

Denise Alves de Almeida Presidente da ACCa

Reprodução


